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Dans la première lecture, nous avons Moïse qui s'adresse au peuple d'Israël. Il leur explique que s'ils
sont passés  dans le désert, pendant  quarante ans, c'était pour être éprouvés, pour passer par la
pauvreté, pour apprendre à garder les Commandements du Seigneur, etc..., et pour découvrir aussi, à
travers tout cela, que "L'homme ne vit pas seulement de pain, mais de tout ce qui vient de la Bouche
du Seigneur."  
    La Parole du Seigneur est magnifique, efficace!    ?   Dieu crée le Monde par Sa Parole. Dieu dit: que
la lumière soit. Et la lumière fut, etc... Vous savez, c'est le récit de la Création. 
La Parole de Dieu est Créatrice. Elle est cette Parole, aussi, que nous entendons  à travers la lecture
de la Bible. Dieu s'y laisse connaître. Il nous dit qui Il est. 
La Parole de Dieu est aussi Re Créatrice. C'est ce que nous vivons, par exemple, dans le Sacrement de
la Confession. Vous savez, quand le prêtre dit: " Et moi, au nom du Père, du Fils, du Saint-Esprit, je te
pardonne tous tes péchés". Il le fait. Mais derrière, c'est Jésus qui pardonne.  Ce n'est pas le prêtre
qui n'a aucune autorité par lui-même, pour pardonner, mais Dieu oui.  Et c'est Jésus Lui-même qui
pardonne, comme dans les  Évangiles. Après le Pardon, Il vient restaurer notre coeur, et lui donner
toute sa capacité à aimer.  
Ce n'est pas simplement qu"Il pardonne. Il vient vraiment réparer notre cœur abîmé par le péché.
    Dans  le  Sacrement  de  l'Eucharistie,  c'est  la  Parole  de  Dieu  qui  agit  aussi.  Elle  permet  de
transformer le pain et le vin, en Corps et en Sang  du Christ. Au moment de la Consécration, quand le
prêtre dit: "prenez et mangez-en tous", c'est Jésus Lui-même qui parle. Le prêtre ne fait que prêter,
en quelque sorte, son corps et sa voix à Jésus, pour que Lui-même Jésus agisse. 
La Parole de Dieu donne la Vie. Vous savez, au Sacrement du Baptême. Quand l'enfant ou l'adulte se
fait Baptiser et pardonner ses péchés, il reçoit pleinement la Vie en lui. 
Elle est formidable cette Parole de Dieu! Et donc Elle est toute puissante. Nous sommes invités à
L'accueillir.    
Je pense à cette Parole de Dieu, justement, qui permet de nous donner le Corps et le Sang du Christ.
Quand Jésus institue le Sacrement de l'Eucharistie, au moment de la Cène. Vous savez, Il dit: "prenez
et mangez-en tous. Ceci est Mon Corps, prenez et buvez-en tous, Ceci est Mon Sang." Il ne le dit pas à
n'importe qui. Il le dit aux Apôtres, à qui Il va transmettre cette mission à eux-aussi, de célébrer la
Messe. Il le dit aux Apôtres qu'Il a préparés pendant un ou trois ans. On ne le sait pas trop, selon
les Évangiles. Mais Il a pris le temps de les préparer pour qu'ils puissent vraiment recevoir ce don. Il
ne le dit pas à n'importe qui. Et Il le dit dans le cadre du "repas Pascal"! Le "repas Pascal" est le repas
où les Juifs fêtaient Pâque. Et ils ne le fêtaient pas avec n'importe qui. Ils n'invitaient pas tout le
monde, comme ça, en disant: viens, allez on fête la Pâque. C'est sympa. Non. 
Ils invitaient la famille, et ceux qui étaient Juifs. Ceux qui n'étaient pas Juifs et qui ne partageaient
pas la foi juive ne participaient pas au repas Pascal.  
Et donc,  quand Jésus a dit:  "prenez et mangez-en tous",  ce n'est pas se donner à tout le monde
indistinctement. C'est dit à des personnes qui se sont préparées à L'accueillir, qui savent quel est ce
Don et son importance.  
    Dans l'Évangile que nous avons entendu, Jésus dit: "celui qui mange Ma Chair et boit Mon Sang
demeure en Moi. Et Moi, Je demeure en lui." Comment comprendre ce verset? Pour demeurer dans le
Seigneur, ce n'est pas simplement le fait d'avoir consommé le Corps du Christ. Et se dire que c'est
bon, que tout va bien, qu'il n'y a plus rien à faire. 
 



En fait,  demeurer  dans  le  Seigneur,  c'est  parce  que  l'on  veut  demeurer  en  Lui.  Vous  savez,  les
Sacrements portent du fruit, dans la mesure où nous Les accueillons. Et où nous essayons de Les faire
grandir. Exemple: si je vous offre un magnifique, un superbe piano. Si vous n'apprenez pas à en jouer.
Vous ne savez pas en jouer. Alors, vous le mettez dans un coin. Le piano va vous encombrer. Et puis
voilà, il prendra la poussière. Et c'est tout. Le piano n'a de l'intérêt que quand on en joue, en fait. Les
Sacrements, c'est un petit peu pareil. Ils ont leur intérêt quand nous cherchons à les faire fructifier.
Vous savez, ce que nous demande Jésus, par exemple prier, pardonner, aimer rendre service, etc...
Parfois c'est très dur, on n'en a pas du tout envie. Parce que l'offense était tellement grosse. 
C'est là qu'il faut s'appuyer sur les Sacrements, sur la Grâce de Dieu. On peut Lui demander de nous
aider à aller encore plus loin et encore plus loin. Comme Jésus, quand Il meurt sur la Croix. 
  
Et donc, nous sommes invités à faire cette démarche là, du cœur, à donner notre cœur au Seigneur
Jésus. Et à ce moment-là, oui, nous pourrons demeurer dans le Seigneur. Et quand nous communions,
cela nous aide à demeurer encore plus dans le Seigneur. Là, le Seigneur peut demeurer en nous. 
 
    Aujourd'hui,  nous fêtons le  corps et  le  Sang du Christ.  Vous voyez,  dans  l'Eucharistie,  c'est
vraiment le corps du Christ! Ce n'est pas une représentation, un symbole, ou quoi que ce soit d'autre. 
Dans l'Évangile, si Jésus a voulu être clair en disant que c'est Lui et pas autre chose, Il ne l'aurait pas
dit autrement. Il a été tellement clair, que beaucoup, beaucoup, beaucoup de juifs l'ont quitté. Donc
nous sommes invités à témoigner de cette Foi, dans le Saint-Sacrement!
Vous savez, nous sommes des êtres incarnés. Qu'est ce qui fait que je suis un être humain? C'est
parce que j'ai un corps, avec une âme spirituelle. C'est un tout. Ce n'est pas une âme spirituelle, qui se
promène n'importe où, et qui tombe dans un corps quelconque.
Nous sommes des êtres incarnés. Donc c'est important notre Foi, de l'exprimer et de la vivre avec le
cœur bien sûr. Mais c'est important, aussi, de l'exprimer avec le corps, de la témoigner. Parce que
nous sommes incarnés. Parce que les gestes que nous posons nous aident à vivre ce que nous avons
intérieurement.  Et  ce  que  nous  avons  intérieurement,  nous  sommes  invités  à  le témoigner
extérieurement. Tout simplement, d'où c'est aussi important de poser de beaux gestes devant le
Saint Sacrement. 
 
Je pense à ces deux petites phrases de Saint Augustin: "que personne ne mange cette Chair, s'il ne l'a
auparavant adorée!" Est-ce que quand nous communions, nous faisons attention à adorer le Seigneur?
Quand nous sommes à la messe, nous devrions prendre le temps d'Adorer le Corps du Christ.
Et puis, je pense à cette petite phrase de Saint Cyril: "reçois Ceci en veillant à n'en rien perdre."
 
Faisons attention, quand nous communions nous donnons des témoignages de Foi.  
Vous savez, pour communier,  le premier mode de communion est à la bouche. Pourquoi est-ce que
l'Église a proposé ceci? C'est pour ne pas en perdre une parcelle, pour ne pas que cela s'éparpille
partout. 
Et puis, on peut aussi communier à la main. C'est très bien. Mais c'est important, quand on communie
ainsi de faire des beaux gestes. Parfois, je vois des personnes qui attrapent Jésus à la va vite. Non,
Jésus, on Le reçoit. Ce n'est pas un dû. C'est un Don que nous avons à accueillir. Et donc il faut faire
de beaux gestes, pour bien montrer que nous croyons au Seigneur, que nous L'aimons. Et que quand les
gens nous voient, ils voient que c'est vraiment Dieu que nous recevons.
 

Amen


